



**Nombre del alumno: Esteban Mendoza Italia Yoana**

**Nombre del profesor: Alfonzo Velásquez Pérez**

**Licenciatura: Enfermería**

**Materia: Fundamentos de enfermería.**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

Tema: Enfermería como profesión y como ciencia

“Ciencia y Conocimiento”

Frontera Comalapa, Chiapas a 10 de mayo del 2020

En este ensayo hablaremos acerca de la enfermería como profesión y como ciencia, para empezar ¿Qué es profesión? Sabemos que una profesión es la actividad habitual de una persona, generalmente para la que se ha preparado, que, al ejercerla, tiene derecho a recibir una remuneración o salario, una enfermera está autorizada para ofrecer una amplia gama de servicios de atención en salud, los cuales pueden incluir: Tomar la historia clínica del paciente, llevar a cabo un examen físico y ordenar procedimientos y pruebas de laboratorio.

Everett Hughes dice que la profesión "es una etiqueta simbólica de un status deseado" es decir que la propia sociedad hace de un determinado grupo ocupacional al que se le encarga cubrir una necesidad concreta, lo que la sociedad determina que es un profesional, no tanto a lo que el profesional quiere ser.

Las características de profesionalización del grupo ocupacional son:

- ✓ El trabajo debe ser no manual. Elliot, en 1975, afirma que: "Las profesiones que tienen tras ellas un cuerpo de conocimientos más sustancial y teórico, están más capacitadas para convencer a la sociedad de la necesidad de sus servicios particulares y quizás de persuadirla de su derecho a hacerse responsable de ello"
- ✓ La conexión establecida con profesiones de mayor rango, ya reconocidas, hace más probable la profesionalización de una ocupación. Esta conexión debe desarrollarse en colaboración, no en subordinación.
- ✓ El status social que suele tener todo movimiento profesionalizado.

Una profesión comienza a surgir cuando algunos individuos observan una necesidad social y se comprometen a cubrirla, actuando sobre un grupo determinado de problemas.

Se cree que la figura de la enfermera apareció durante la Edad Media. Las enfermeras eran en su mayoría mujeres sin formación que ayudaban a traer niños al mundo o eran nodrizas. Por otro lado, el cuidado de los enfermos estaba muy asociado a las monjas, con más formación y un voto religioso que les impedía a cuidar de los más débiles. De cuidar a los enfermos, las monjas tenían más formación y cuidados a los enfermos.

A lo largo de los años, las guerras han aumentado la necesidad de enfermeras y han tenido una gran influencia en la evolución de la enfermería. Florence Nightingale, es ampliamente considerada como la madre de la enfermería moderna, destacando por sus servicios en la guerra de Crimea de 1853 a 1856. Sus esfuerzos de saneamiento

disminuyeron drásticamente la tasa de mortalidad y a su vuelta fundó la Escuela Florence Nightingale para Enfermeras en Londres. Fue el primer paso para la auténtica profesionalización de la enfermería. En 1861 las enfermeras empezaron a usar uniforme. Hoy día, la enfermería es ampliamente reconocida en el mundo.

Este es el resumen de la historia y evolución de la enfermería en el mundo desde sus orígenes.

Florence Nightingale indicó en sus escritos que el objetivo fundamental de la enfermería era situar al paciente de la mejor manera posible, para que la naturaleza actuara sobre él. Definió la enfermería como arte y ciencia.

Dorothea Orem dijo que el arte de la enfermería es actuar por la persona incapacitada ayudar a actuar y/o brindarle apoyo para aprender a actuar por ella misma.

Joyce J. Fitzpatrick: dijo que las interacciones ontogénicas y filogenéticas entre la persona y la salud se consideran como la esencia de la enfermería.

Estas son algunas definiciones desarrolladas por teóricas y organizadoras de la enfermería.

La enfermería tiene como misión cuidar la salud de los individuos, las familias y las comunidades en todas las etapas del ciclo vital y en sus procesos de desarrollo. Las intervenciones de enfermería están basadas en principios científicos, humanísticos y éticos, fundamentados en el respeto a la vida y a la dignidad humana.

La relación de ayuda profesional de enfermería requiere que se establezca sobre el respeto a la dignidad e integridad humana, el valor a la vida, etc. La relación tiene como objetivo ayudar a las personas sanas o enfermas que necesitan de nuestro cuidado y supone una interacción de dos o más personas.

El CIE adoptó por primera vez un código internacional de ética en 1953, que dice que las enfermeras tienen cuatro deberes fundamentales: promover la salud, prevenir la enfermedad, restaurar la salud y aliviar el sufrimiento

## ELEMENTOS DEL CÓDIGO

**LA ENFERMERA Y LAS PERSONAS:** La responsabilidad profesional primordial de la enfermera será para con las personas que necesiten cuidados de enfermería. Al dispensar los cuidados, la enfermera promoverá un entorno en el que se respeten los derechos humanos, valores, costumbres y creencias espirituales de la persona, la familia y la comunidad. La enfermera se cerciorará de que la persona reciba información suficiente para fundamentar el consentimiento que den a los cuidados y a los tratamientos relacionados.

**LA ENFERMERA Y LA PRÁCTICA:** La enfermera será personalmente responsable y deberá rendir cuentas de la práctica de enfermería y del mantenimiento de su competencia mediante la formación continua. La enfermera mantendrá un nivel de salud personal que no comprometa su capacidad para dispensar cuidados.

**LA ENFERMERA Y LA PROFESIÓN:** A la enfermera incumbirá la función principal al establecer y aplicar normas aceptables de práctica clínica, gestión, investigación y formación de enfermería. La enfermera contribuirá activamente al desarrollo de un núcleo de conocimientos profesionales basados en la investigación.

**LA ENFERMERA Y SUS COMPAÑEROS DE TRABAJO:** La enfermera mantendrá una relación de cooperación con las personas con las que trabaje en la enfermería y en otros sectores. La enfermera adoptará las medidas adecuadas para preservar a las personas, familias y comunidades cuando un compañero u otra persona pongan en peligro su salud.

Concluyo este ensayo diciendo que la carrera de enfermería es una carrera muy completa, bonita ya que ser enfermera nutre el alma. Las y los enfermeros tenemos que anticiparnos a cubrir necesidades tanto del paciente como de sus familiares; compromiso, implica estar dispuestos a servir a los pacientes durante toda la vida profesional sin importar horarios o necesidades personales.

Bibliografía:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/947ab65c1a9564ac8ff8d17356b4a874.pdf>